



沖縄1区で当選を決めた赤嶺政賢さん

沖縄たたかいの現状から 衆院選「建白書」かけて奮闘 1・2区勝利で踏みとどまる

瀬長 和男
沖縄県統一連事務局長

(109)

オール沖縄陣営では、1区から3区の現職の赤嶺政賢さん、新垣邦男さん、屋良朝博さんの3人が立候補することを確認しており、4区も候補者選考会を経て、オール沖縄会議共同代表の金城徹さんに決定しました。今年実施された県議選や宜野湾市長選挙で敗北が続いたため、4候補の陣営は、それぞれ厳しい選挙戦となることを覚悟していましたが、幸いにもオール沖縄で培われ、積み上げられた10年間の信頼関係もあり、後援会や選対の組織づくりは、自公陣営を上回るスピードで進みました。

岸田政権を退陣に追い込んだ「政治×金」の影響を回避するため、沖縄の自公陣営は経済問題にすりかえようとして、また、辺野古新基地問題は語らず、もっぱら「台湾有事」を持ち出し、車両強化による平和を訴えていました。私たちも建白書実現めざす立場を鮮明にしながら、武力ではなく対話での平和をめざすデニーキー知事の急な選挙となり、選挙公報も入場券も投票日直前にしか届かない地域が出るなど、選挙権の侵害ともいえる状況が影響し、今回投票率がついに50%を下回りました。

自民党の新総裁に石破氏が決まったとたん、解散総選挙を10月27日に実施する旨と発表されました。まだ盲相にもなっていない段階で解散を口にすること自体が憲法違反のはずですが、追及するマスコミ報道もほとんどなく、党利党略の総選挙に突入しました。

平和をめざすデニーキー知事の急な選挙となり、選挙公報も入場券も投票日直前にしか届かない地域が出るなど、選挙権の侵害ともいえる状況が影響し、今回投票率がついに50%を下回りました。

沖縄1区で当選を決めた赤嶺政賢さん

沖縄本島住民はなぜか対象外にこのように、いま政府は「安保3文書」にもとづいて進めた「台湾有事」を想定して、沖縄県の宮古島市、石垣市など先島諸島の市町村で、「台湾有事」を想定して、沖縄県の宮古島市、石垣市など先島諸島の市町村の住民など約12万人を九州各島と山口県に避難させる計画を提示し、了承されています。

この計画は、「武力攻撃事態等及び存立危機事態における我が国の平和と独立並びに国民の安全の確保に関する法律」、いわゆる有事立法である「国民保護法」にもとづくものです。

しかし、今回示された計画や九州知事会議でも、どのような事態になったときには、住民を避難させるかといえば、政府の判断と指示です。一方的におこなわれるといふことです。

一方的におこなわれるといふことです。

一方的におこなわれるといふ

沖縄

返還された米軍基地跡地にPFAS(有機フッ素化合物)

除染されないエリアに病院・住宅建設設計画



2015年3月31日に米軍からキャンプ・瑞慶賀の一部が日本に返還された「西普天間住宅跡地」51haが返還されました。その後、「跡地利用特措法」に基づき2018年に土壤汚染・廃棄物除去が完了したとして地権者に引渡されました。「跡地利用特措法」は米軍跡地の支障除去は日本国が責任でおこなうこととしてその際、日本国内汚染対策法に基づき実施することを定めています。

しかし、ここで問題となるのはPFAS問題が顕在化したのは2016年ころであり、当時の水質汚濁防止法の指定物質にPFASは含まれておらず、202

2年12月に追加されました。したがって「西普天間住宅地区跡地」返還時にはPFASは調査・除去対象ではありませんでした。さ

ら、土壤汚染については現在も対象外となっています。(図①参照)

報告書によれば、これら

の場所はいずれも普天間飛行場の消火訓練施設の真下を流れる地下水の下流域にあたっています。

2018年4月に宜野湾市が策定した「西普天間住宅地区跡地」利用計画では、「都市公園」「住宅等ゾーン」「沖縄健康医療拠点ゾーン」が設けられました。

この報告のなかで、高い数値を示したのが次のように名前の井戸でした。それ

た結果が報告されました。

この報告のなかで、